

V COLOQUIO INTERNACIONAL DE QUIMICOS TEORICOS DE EXPRESION LATINA



o En México sólo hay 25 profesionales

A pesar de que en los últimos años se ha trabajado mucho en el campo de la Química teórica, esta especialidad, que puede coadyuvar a solucionar diversos problemas científicos, no ha tenido el auge deseable en nuestro país”, afirmó el doctor Raúl Cetina Rosado, investigador del Instituto de Química de la Universidad Nacional Autónoma de México.

El científico informó de la realización del V Coloquio Internacional de Químicos Teóricos de Expresión Latina (cuyo Comité Organizador preside), que se efectuará del 3 al 7 de septiembre próximo en las instalaciones de química de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y de la Universidad Nacional Autónoma de México, instituciones que son las organizadoras.

Al abundar sobre su afirmación, dijo que la Química Teórica tiene poca tradición en nuestro país

(10 años, aproximadamente), y son pocos los especialistas en esta rama y menos las instituciones que le dan importancia a su auge, en comparación con otros países como Francia y Estados Unidos.

“Sin embargo —agregó— ya se observa en muchos estudiantes el interés por especializarse en este campo. Hasta la fecha hay de 20

a 25 profesionales de la química teórica en México, casi todos concentrados en la capital de la República”.

Indicó que las instituciones que imparten y realizan investigaciones en ese campo de la química son la UNAM (Instituto de Química, Facultad de Medicina,

GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO
DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

LA GENERACION » 53 «

De la Facultad de Ingeniería de la
Universidad Nacional Autónoma de México,
se complace en invitar a usted y a su apreciable familia, al

CICLO DE CONFERENCIAS

que se celebrará en el Palacio de Minería
sito en las calles de Tacuba No. 5
según el siguiente programa:

Jueves 25 de Julio a las 20:30 Hrs. Tema:

POBLACION Y DESARROLLO

Conferencista: SR. VICTOR L. URQUIDI
Presidente del Colegio de México

Viernes 9 de Agosto 20:30 Hrs. Tema:

COMUNICACION Y DESARROLLO

Conferencista: DR. FELIPE PARDINAS

Viernes 16 de Agosto 20:30 Hrs. Tema:

PROBLEMAS ACTUALES DE LATINOAMERICA

Conferencista: DR. ROMEO FLORES CABALLERO

V COLOQUIO INTERNACIONAL . . . (Viene de la Pág. 1)

Facultad de Química), el Instituto Politécnico Nacional y, en menor medida, la Universidad Autónoma de Nuevo León y el Tecnológico de Monterrey.

Aseguró que el poco auge de esta especialidad se debe a que los químicos tienen reticencia a utilizar las matemáticas a nivel de Teoría de Grupos, Álgebra Lineal, Cálculo Vectorial, Simetría, Cálculo Diferencial e Integral, etcétera.

"Afortunadamente, dijo, los planes de estudio en los primeros años de la carrera de química ya incluyen este tipo de asignaturas".

Asentó también que la química teórica puede coadyuvar en la solución de diversos problemas de la química aplicada, de la bioquímica, de la medicina, de la fisiología y de biología, entre otros campos.

Respecto al V Coloquio Internacional de Químicos Teóricos de Expresión Latina informó que pretende promover el estudio y el intercambio científico entre investigadores de habla latina en los distintos campos de aplicación de la Química Teórica a través de sesiones científicas, contactos personales y talleres de trabajo o de investigación.

El Coloquio, cuyos idiomas oficiales serán el español, el francés, el italiano, el portugués y el rumano, está abierto a todos los científicos, profesionistas, estudiantes y personas de cualquier nacionalidad interesados en la Química Teórica Aplicada o relacionada con matemáticas, física, biofísica, biología, bioquímica y ciencias médicas.

Como una colaboración del Gobierno de México para el ma-

yor éxito del evento, se ha obtenido un descuento mínimo del 15 por ciento, con posibilidad de que sea hasta el 50 por ciento en el pasaje de ida y vuelta a México desde Madrid, París o Roma. Esta ventaja es para todos aquellos científicos que presenten trabajos en esta reunión.

Los interesados podrán inscribirse antes del día 23 de agosto del actual, enviando su solicitud al Departamento de Bioquímica de la Facultad de Medicina de la UNAM, Apartado Postal 70159, México 20, Distrito Federal.

Sin embargo, también pueden presentarse a partir del 2 de septiembre del presente año, en las oficinas del Coloquio que se instalarán en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, en la ciudad de Morelia, Michoacán.

ESCUELA NACIONAL PREPARATORIA

DE LA U. N. A. M.

APOGEO Y CAIDA DE LA CIUDAD DE MAHAGONNY

de Bertolt Brecht

COMPANIA TITULAR DE TEATRO DE LA E. N. P.

Escenario 2 Departamento de Literatura

Dramática y Teatro de la Facultad de

Filosofía y Letras

(Milán y Lucerna)

El departamento de Literatura Dramática y Teatro de la Facultad de Filosofía y Letras tiene especial gusto al recibir en su ESCENARIO 2 a un conjunto formado por alumnos y exalumnos egresados del mismo, que hoy forman el profesorado de Arte Dramático en la Escuela Nacional Preparatoria de la Universidad Nacional Autónoma de México. Este hecho pone de realce la continuidad que se ha llegado a establecer entre los estudiantes graduados en nuestro departamento y el destino profesional que la Universidad les asigna, no sólo como directores de escena, sino como actores y decoradores de sus mismos espectáculos, cuya formación ha respondido a dos estímulos fundamentales dentro de las actividades teatrales: la artística y la técnica.

De esta manera, los jóvenes que provengan de la ENP de la Universidad y que elijan posteriormente la carrera de Literatura Dramática y Teatro habrán estado en posibilidad de relacionarse con sus futuros compañeros y con algunos maestros que imparten materias a nivel profesional.

Para esta representación ha sido elegida con sabiduría por el joven director Héctor Téllez la obra de Bertolt Brecht APOGEO Y CAIDA DE LA CIUDAD DE MAHAGONNY, que pone en juego todos los recursos en los cuales estos actores han ido adquiriendo disciplina, en los que la música y el texto desempeñan funciones afines o contradictorias, siempre con un objetivo didáctico: el de señalar la caída de ciertos valores en el mundo occidental, ante la importancia inusitada que cobra el dinero en los momentos en que se decide el destino humano.

FUNCION ESPECIAL EN EL TEATRO DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA

El universo de los payasos locos:
un teatro distinto

Bajo el auspicio del Departamento de Teatro de la Dirección General de Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México, el grupo de actores que integran la Banda mágica de los payasos locos representará una obra escrita y dirigida por ellos, los próximos días 24 y 25 de julio, a partir de las 17:00 horas, en el Teatro de la Ciudad Universitaria (anexo a la Escuela Nacional de Arquitectura).

El universo de los payasos locos, es el título de la 'hazaña en un acto' que se llevará a la escena; es una obra que trata de trascender la imagen del payaso, aquel payaso tradicional; el mismo que recurre con frecuencia a chistes hartos vulgares, hasta golpearse en su afán de distraer al público.

En la misma se conserva la imagen clásica del payaso pero individualizando los personajes, dándoles una personalidad definida: personajes reales y vivientes, llenos de virtudes y de errores. El otro personaje es el vagabundo que ha vivido y sabe las cosas por experiencia directa.

En síntesis, la realidad de El universo de los payasos locos 'es el reflejo del mundo cotidiano en el que todos somos payasos. De alguna forma todos estamos locos y vivimos dentro del universo'.

Participan en esta experiencia teatral-colectiva Jorge Ortiz, Gertrudiz, Antonio Esparza, Cristina Martínez Ortíz, Federico Alvarez, Viky, Rudy Maza, Alejandro, Joaquín Savala y Melba P. Martínez; así como Juan Manuel Sánchez y C. de Milagro: quienes vienen representando además la mencionada pieza en el Teatro del Galeón (atrás del Auditorio Nacional), los lunes a las 20:00 horas.

Para las funciones en el Teatro de la Ciudad Universitaria la entrada general cuesta cinco pesos.

URGE RESOLVER LOS PROBLEMAS DE DOCUMENTACION

Una historiadora de la Universidad Nacional Autónoma de México sugirió la creación de una comisión latinoamericana que estudie la forma de resolver los problemas de documentación histórica de los países latinoamericanos.

Asimismo, propuso la instalación de un comité facultativo de historiadores y archivistas históricos cuya finalidad sea gestionar la documentación histórica de los pueblos latinoamericanos; la promoción de estudios archivísticos a nivel de estudios superiores; la revisión y mejoramiento de los recintos y la construcción de edificios adecuados, para evitar la destrucción, pérdida y éxodo de la documentación nacional y que se ponga al día la legislación de archivos y bibliotecas.

La doctora Alicia Perales del Mercado, titular del Centro de Investigaciones Bibliotecológicas y de Archivología de esta Casa de Estudios, señaló también que para solucionar los problemas de documentación histórica en los países latinoamericanos, es necesario tomar medidas para organizar archivos y bibliotecas y promover la creación de leyes que arraiguen ese tipo de documentación.

La investigadora habló durante la última sesión plenaria del Encuentro de Historiadores Latinoamericanos que se realizó en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México.

La doctora Perales del Mercado advirtió que, debido a la buena organización de bibliotecas y archivos norteamericanos, y el valioso acervo cultural que ingresa diariamente respecto de América Latina, pronto habrá "sólo libros extranjeros que interpreten la historia de los países de esta región, pues para los historiadores latinoamericanos resultará muy costoso efectuar viajes de investigación a Estados Unidos y a países europeos para consultar las fuentes originales".

No se tiene a la vista, dijo, la posibilidad de un pronto arreglo, ya que no se cuenta con personal especializado, la gente no se interesa por la carrera, se carece de recintos adecuados, las técnicas propias de los archivos no se cultivan, no se dispone de los textos necesarios a la realidad nacional.

Asentó que aunque el panorama es desalentador, siempre existe "la esperanza de ser escuchados por quienes tienen la posibilidad de iniciar una etapa diferente hacia el restablecimiento de los archivos nacionales latinoamericanos en su justo valor".

VICISITUDES DEL MOVIMIENTO PSICOANALITICO ARGENTINO

"Psicoanálisis y política: vicisitudes del movimiento psicoanalítico argentino", fue el tema de la conferencia que sustentó la doctora Marie Langer, en el auditorio Narciso Bassols de la Escuela Nacional de Economía, dentro del ciclo organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, con el título general "Locura, razón y sociedad".

La doctora Langer fue militante política en la lucha contra el fascismo en Italia y España. Es, además, fundadora del movimiento psicoanalítico argentino.

En el curso de la conferencia, la doctora Langer expresó que la APA (Asociación Psicoanalítica Argentina), pese a que se ha dividido en dos facciones, continúa luchando en grupos y equipos de trabajo que transmitan sus conocimientos principalmente a las universidades y a otros centros docentes argentinos.

Indicó que en una sociedad anémica y oprimida como la argentina, una organización de este tipo es necesaria para luchar en busca de soluciones a la contradicción que se da en la sociedad debido a la diferencia de clases.

CURSO DE BIOQUIMICA EN AREAS DE LA SALUD

La División de Estudios Superiores de la Facultad de Medicina de la UNAM ofrece becas para participar en el curso monográfico sobre bioquímica en áreas de la salud, que se impartirá en el Departamento de Bioquímica de esta Facultad, durante dos semestres, del 29 de julio próximo al 30 de julio de 1975.

El curso tiene por objeto preparar como profesores a profesionales titulados en medicina, odontología, veterinaria, ciencias químicas o biología, a fin de que estén capacitados para impartir clases de bioquímica.

La beca complementaria comprende una asignación mensual de 2 mil pesos; inscripción en el curso; libros; equipo de laboratorio y gastos de didáctica.

Las personas interesadas deben presentarse a la mayor brevedad posible en la sección escolar de la División de Estudios Superiores de esa Facultad, de 8:30 a 13:30 horas, de lunes a viernes.

GACETA UNAM

Universidad Nacional Autónoma de México

Dr. Guillermo Soberón Acevedo
Rector

Lic. Sergio Domínguez Vargas
Secretario General

Ing. Javier Jiménez Espriú
Secretario General Auxiliar

Dr. Valentín Molina Piñeiro
Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exámenes y vacaciones parciales.

Publicada por la Dirección General de Información.

11o. Piso de la Rectoría.

C.U. México 20, D.F.

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.